TURRIALBA

DE LAS PROVINCIAS

DE ALAJUELA

Nuestro camarada Carlos Luis Fallas, Secretario General de la sección de Alajuela del Partido, se dirige a los trabajadores de la Provincia en un vibrante manifiesto

municipal del año pasado, el Partido Comunista, bajo el nombre de BLOQUE OBRE-RO Y CAMPESINO, luché decididamente para que las clases trabajadoras de Alajuela llevasen a la Municipalidad a trabajadores conscientes y revolucionarios, únicos capa ces de luchar por los intereser de los explotados, únicos capaces de oponerse a los fraudes y desvergüenzas que se cometen en esas corporaciones burguesas.

Desde su tribuna sacó a la luz del día todas las turbias actuaciones de la Tea en épocas anteriores, y desenmascaró despiadadamente al "Unión Alajuelense". demostrando que entre partidos de la misma filiación burguesa no podía existir diferencias fundamentales, y que los cargos hipócritas que uno a otro se lan zaban, su asquerosa demagogía, no tenía otro objeto que el de desorientar a los trabajadores. Agrebábamos que una vez en el poder formarían un solo bloque al servicio del capital, convirtiéndose en amos temibles de los trabajadores.

Una manifestación inmensa, organizada por el PC pocas semanas antes de las elecciones, hizo comprender a la burguesía local que las clases trabajadoras despertaban, y fué entonces que intensifica ron la cobarde campaña de difemación contra nuestro Partido, especialmente en el campo, para alejar de nuestras filas al campesinado explotado de la provincia. Fué entonces también cuando se acentuó cios" hay que imponerle sadescaradamente la presión de las autoridades, que persiguicron v acusaron fraudulentamente a los dirigentes del Partido. Fué una lucha dura y designal: de un lado, el PC contando nada más que con el secrificio y entusiasmo de los co de la mañana; a los de día. de su ideología; y del otro, hasta las seis de la tarde. los partidos burgueses, con el Cuando los "socios" hicieron apoyo del capital, de la fuer- valer su situación de tales, piza del poder público y hasta diendo un aumento de salario del apoyo de ciertos grupos y condiciones de trabajo más obreros, mendigos de sonri- llevaderas, la respuesta del sas, quienes por pascarse en auto con el diputado tal, codearse con tagarotes y tener subarrendatarios...' el "honor" de cenar con un Ministro y otros cuantos me- l ha presentado denuncia de es-

cordamos aquí la actuación lense". en esa época de Chico Chulo, cuando alcahueteado por las un automóvil de la burguesía, satisfecho de ser instrumento de los ricos para engañar a los trabajadores. Ahora estará esperando las nuevas elecciones para volver a pascar y

públicamente; y presionaron efectivas las crecidas cuentas por medio de las autoridades: de los deudores pudientes e v cometieron a través de sus impedir las injusticias con los do público, porque así se es agentes miembros de las juntas, todos los fraudes que quisieron; y botaron millares de mos empleados que antes cacolones comprando votos, (408 lificaban de "venales", quietrabajadores estigmatizaron con su adhesión en las urnas al PC todas las maniobras infames de los partidos burgueses. Este fué un rtiunfo mo- han pagado y en cambio, a los PC es siempre consecuente ral indiscutible del Partido pobres se les conta la luz y el Comunista de Alajuela, aun agua; y como si fuera poco, cuando no sacara cociente para elegir regidor.

pasaban a ser "socios" de las

empresas. Y como a los "so-

crificios, les rebajó los sala-

rios, "para aumentárselo en

mejores tiempos"; y los hace

trabajar bárbaramente, en la

siguiente forma: a los equi-

pos nocturnos, desde las sie-

te de la noche hasta las ein-

patrón fué terminante: "¿Qué

es eso de socios? Socios no.

Viene de la pág. DOS

En la campaña eleccionaria quetrefes más, son capaces de las tribunas públicas hicimos, para la gente bien, no pagavender hasta a sus hijos. (Re- a la Tea y al "Unión Alajue- rán en lo sucesivo ni un cén-

> ¿Qué se hicieron los partidos burgueses después de autoridades repartía licor en las elecciones? Cerraron sus clubs: y a repartirse el botín se dedicaron. Los demagogos del "Unión Alajuelense", que atacaban al Intendente Municipal y a otros empleados por sus manejos oscuros, promea codearse con esos señoro- tiendo la destitución de todos; que clamaban contra los pues-A pesar de que el día de las tos innecesarios y los altos elecciones repartieron licor sueldos; que ofrecían hacer contribuyentes pobres, hoy miran impasibles a los misnes en sus mismas posiciones frente único forma la burguey ganando los mismos sueldos, continúan haciendo de las suyas; los deudores ricos no se unen a la Tea para eximir del pago de toda clase de im-El desarrollo posterior de puestos a la Liga Deportiva y los acontecimientos ha venido al Centro Internacional, que a validar las previciones del poseen ambas una enorme Partido y darnos la razón en cantidad de bombillas. Esos cuanto a los ataques que en centros de ocio y diversión

> > glamento legal respectivo. Y

so a las citaciones hasta que

se aburran; y en todo caso,

cuando vayan a declarar lo

cuando, en cuerpo y en pre-

sencia del Ministro de Gober-

nación y del propio de Ford,

protestaron contra la ley de

José Angel Benavides V.; Ma-

fael Jiménez R.

Así es como De Ford, amo

trabajo diurno.

timo de contribución municipal en cambio, al que tiene apenas una bombilla para trabajar de noche, le cortan el servicio apenas se atrasa en el

Por otro lado, el regidor Saborio, quien adopta posiciones demagógicas de vez en cuando, queriendo pasar por enemigo de componendas, qué ha hecho con la lista de deudores ricos, que dice tener? Acaso no ha sido él quien ha propuesto que un sector de la ciudad se quede sin alumbracapa del impuesto que tiene que pagar como dueño de propiedades en dicho sector?

Los hechos hablan claro. Un sía en el poder, para repartirse prebendas y saquear a las masas trabajadoras. Sólo el con su línea política y leal a sus ofrecimientos en las plazas públicas. Sólo el PC no se deja tentar por los halagos del dinero, como lo demostró su sección de Alajuela al despreciar indignada los ofrecimientos que se le hicieron, de miles de colones, por puestos en

El PC. fogueado, experimentado en las luchas diarias en defensa de los explotados del mundo y que pone como ejemplo la actuación de sus tos hechos a la agencia de po- regidores de San José, camade Oro", le firmaran un con- licía, por trabajar los equipos radas Adolfo Braña y Guillermo Fernández, lanza su voz de alerta a los trabajadores de Ford les ha dicho a sus de Alajuela. Trabajadores de seudo-socios: "No hagan ca- la provincia: Rechazad a los cazadores de vitos de la burguesía! A enrolarse, a luchar en las filas del BLOQUE hacen acompañados de mi OBRERO Y CAMPESINO. abogado". Es decir, que se vuestro partido de clase! A trata de poner a sus operarios; dar así una muestra de vuesa representar de nuevo aquel | tra virilidad y conciencia de mismo triste papel que ya hi- clase! A demostrar vuestro trabajadores, y con la justeza desde las siete de la mañana cieron en cierta oportunidad. odio a los explotadores capitalistas y a sus lacayos de todos los colores! A luchar por vuetsra liberación!

Carlos Luis Fallas

de hombres, los engaña y los Secretario General de la Sección de Alajuela del Partido Comunista

Alajuela, octubre 1933.

Unidad sanitaria para Turrial ; bajadores de la región del Aba - . . ?

Hace dias, el gobioerno burgués, terrateniente, perfecto sirviente de los intereses del capital criollo y extranjero; y por medio de la Institución de Rockefeller, tiene el proyecto de instalar en esta ciudad la llamada "Unidad Sanitarla": y según

lles, con el único objet.

viar en cuanto sea posible el estado enfermizo y anémico de la clase trabajadora de esta región Pero según nosotros los COMUNISTAS, que observamos estas maniobras de la burguesia bajo el punto de vista MARXIS TA, se trata unicamente de avudar en esa forma hipócrita, a cierto grupo descontento de la clase gobernante, Prueba es. que los trabajadores tendrán que cesembolsar de sus miserables salaries el costo de diche Unidad; y es más: podemos afir mar que se trata de un nuevo engaño paar coger incautos en las próximas elecciones pues esta gente sin escrúpulos de ninguna naturaleza no pierde la oportunidad que el gobioerno burgués le presenta, ¿Quién podrá creer que en esa forma tan absurda se pueda aliviar la miserable condición de las clases trabajaderas explotadas por los capitalistas? Ya en nuestros tiempos es muy dificil creer que la burguesia pueda hacer algo en beneficio de los trabajadores --Pues, no es así como se arregian los problemas de nuestra clase: repetimos una vez más los Comunistas Sólo una revolución de carácter Social Político Econnómico, podrá arreglar esa dificil situación de las masas hambreadas y explotadas. Y la trans formación de la sociedad sólo corresponde al PARTIDO CO-MUNISTA INTERNACIONAL; pues los viejos políticos, y los leguleyos que los jefean están perfectamente incapacitados para una obra de tal magnitud --Prueba de su incapacidad la vienen dando desde el comienzo de la aguda crisis que azota a todos los países capitalistas; ya, que las fórmulas propuestas por los schores economistas de la burguesia, sólo han servido para falsear más el edificio económico, carcomido y podrido por los parásitos que habitan dentro de él. Por lo antes expuesto podemos afirmar que la tal "Unidad Sanitaria", no podrá dar ningún beneficio para la clase trabajadora; y que más bien, este organismo, sólo va a servir para empeorar la miserable condición de los trabajadores y sus familias, Una más, el Partido Comunista se pone en guardia de los intereses de la clase trabajadora. Y desde estas columnas protesta enérgicamente por la nueva forma adoptada para la explotación de los Trabajadores Si el gobierno burgués quiere ayu-

tiántico, que lo haga sacando el dinero del bolsillo de os capitalistas de esa región, y no quitándole el pan a los trabajadores explotados por los pillos criollos y extranjeros.

M. Guzman L.

Comunistas de Turrialba protestan por la expulsion de la normal de Heredia de los compañeros Madrigal y Cordero.

En LA TRIBUNA del 12 de Octubre hemos leido una nota informativa del Compañero Ferreto, en la que protesta por la arbitrariedad del Director de la Escuela Normal, al castigar a dos alumnos de dicho plantel, por la sencilla razón de que no estaban de acuerdo con cierto desfile que habia de verificarse el 12 de Octubre. No nos admira el procedimiento empleado por este señor burgués, porque esta a sueldo de la burguesia Pero si nos admira, wer, que un señor como este que se hace pasar por educacionista, tenga cl empacho de emplear argumentog come ese, para castigar a dos alumnos porque con COMU-NISTAS. Pronto sabrá el director burgués de la Normal, que por encima de sus conveniencias está la conciencia de la Juventud. Nosotros protestamos enérgicamente por semejante proceder, digno de un ignoran-

Cristina Mencada, Ml. Guz-

Turrialba, octubre 13 de 1933.

El capitalismo se desenvuelve aquí en la misma forma que en todas partes. La ruina del más pequeño por el grande es su lev.

Hace un tiempo había en Turrialba muchos trabajadores pobres que se dedicaban al cultivo del tabaco en pequeña escala y así se ganaban la vida. Unos cuantos tagarotes olieron la cosa (en cuenta un señor Pacheco que tiene fama de benévolo) y se resolvieron a hacer el negocio ellos. Naturalmente, mediante sus capitales, monopolizaron el negocio, haciendo grandes siembras, trayendo secadoras mecánicas y firmando grandes contratos con las fábricas que elaboran cigarrillos. El resultado es que sacaron del ring, como decimos, a los pequeños; los arruinaron por com-

Corresponsal

DE LA ESTRELLA

En el próximo número publicaremos un artículo del dar en alguna forma a los Tra- compañero Pastor Herrera.

Un negocio escandaloso perpetrado por el Presidente Jiménez

La comisión de panaderos nuel Morales González; Ra-

Los procedimientos del dueño...

trato, donde sus trabajadores en forma que prohibe el re-

nez ha optado por hacerse el serdo ante todas las acusaciones que desde nuestras columnas le hemos formulado. El procedimiento naturalmente es eficaz para evadir enolosas explicaciones Nosotros sin embargo no de aremos de decir claramente todo aquello que sepamos y que sirva para alumbrar el caracter definidamente clasista del gobierno y por encima de todo la etapa de verdadera prostitución en que ahora se mueve.

Han llegado a nuestro conocimiento unos datos con respecto a la planta eléctrica que alimenta el Ferrocarril al Pacifico que enmarcan dentro de los enterio-Tes Propositos y que en consecuencia no vacilamos en denun-

Para montar esa planta eléctrica, el Gobierno compró al doctor Pinto una faja de terrano todo accidentado que más bien es una colec 'In de fara-Hones, situada en la rivera Nor

escasamente 25 hectareas cua- mil quinientos dólares en efec-

El Gobierno de Ricardo Jimé- i te del río Poás. Esa faja mide i señor Pinto por esa tierra siete

dradas. El Gobierno le pagó al l tivo y además, como feria, una *******

HOY DOMINGO

A las 10 de la mañana todo el mundo a la Plaza del Pacífico. Desfile hacia el Templo de la Música, exigiendo Salario Minimo y ayuda a los desocupados.

HAY PERMISO

turbina montada en la misma casa de máquina de la planta y acoplada a éstas; una instalación de 5 kilómetros con sus postes y alambrada la cual tiene por objeto llevarle fuerza hasta al ingenio del doctor; 2 motores de 25 caballos de fuerza cada uno: 3 motores de quince caballos cada uno; y un motor de 10 caballos. Toda esta "feria" (materiales y trabajo) está incluida como parte de la obra nacional hecha por la A. E. G.

A pesar de lo anterior, el doctor Pinto no deja libre tránsito en esa zona que tantos beneficios le ha reportado. Para pasar por ella, hay necesidad de pedirle permiso al señor Pinto-

Nos resta unicamente agregar. que ese 'negocito' fué hecho por el actual Presidente de la República quien desde luego, co-

DEL RAMAL DEL BOSQUE, LINEA VIEJA Elaborado a mano, circuló dependencia, pero en realidad

el 15 de setiembre último, por las montañas inhospitalarias de la zona Atlántica, un pequeño manifiesto que con gusto reproducimos a continuación porque significa un esfuerzo verdadero llevado a cabo con auténtico fervor revolucionario por varios compañeros de las bananeras.

Dice así:

«Viva Costa Rica trabajadora. Viva Centroamérica trabajadora. Viva el Partido Comunista que lucha por la verdadera libertad.

»Trabajadores de América: mo es su costumbre, mirará es- Hubo un día en que los ta denuncia con aire olímpico y pueblos de América se agruno nos hará el honor de contes paron para luchar por lo que creian iba a ser su in-

no conquistaron otra cosa que el derecho de nuestra burguesía a mandar en América sin sujeción al dominio español. Hubo mártires, nuestra clase dió su sangre, y ahora nos encontramos tan esclavos como antes. Compañeros, unámonos y luche-.mos ya orientados por una doctrina científica bajo la bandera del Partido Comunista, por la verdadera libertad. Destrocemos el vugo capitalista que no tiene patria ni color.

Unos trabajadores

NOTA DE TRABAJO .- Los compañeros del Ramal del Bosque nos han remitido otro manifiesto más extenso, que publicaremos en otro

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregan de LA TRIBLINA Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.